

XII

Il ne saurait entrer dans notre plan de décrire ici dans tous ses détails une réception princière, de compter les bouquets offerts et gracieusement acceptés, de rapporter les harangues qui, sauf de légères variantes, se répètent depuis un demi-siècle. Nous nous bornerons à dire que rien ne fut omis du cérémonial ordinaire et que les choses se passèrent à la satisfaction générale.

Il est dix heures, le bal vient de commencer ; les salons peuvent à peine contenir la foule qui les encombre, car beaucoup de personnes, étrangères à la ville, ont obtenu d'être admises en faisant valoir des titres plus ou moins contestables.

M. Dathis, placé près de la porte d'entrée, contemplait l'aspect du bal d'un air assez maussade, car